



Genf-Önex, Villa Esmeralda

8. März 1916

Sehr verehrter Herr, Gugitz!

Sie wissen, dass ich noch sehr in Ihrer Schuld stehe und es eine ganz besondere Freude für mich ist, wenn ich Ihnen einen Dienst leisten kann. Um Ihnen nun gleich im Voraus zu sagen: Napoleon war nicht in Ceneda. Am 9. März 1797 früh reist Napoleon von Mantua ab, nimmt seinen Weg über ~~Mantua~~/Verona, Bassano, Asolo, Ciano, Nervesa (an der Piave) und kommt am 13. gegen 3 Uhr nachmittags in Conegliano an. Hier blieb er den 13. und einen Teil des 14. Dann gehts weiter auf Sacile, wo er am Nachmittag ankommt. Es ist wohl ausgeschlossen, dass Napoleon den grossen Umweg über Ceneda-Vittorio gemacht hat. ~~W~~ Da aber Nap. nahe bei C. war, ist es sehr leicht möglich, dass man später verbreitet hat, er sei tatsächlich dort gewesen. - Rückreise: Am Abend des 1. Mai reist er in Palmanova ab und trifft im Laufe des Vormittags des 2. Mai in Treviso an. Dabei hatte er ~~also~~/ auch nicht C. berührt.